

LE BOUSVALIEN

Mme B. VERMOTE

Avril 1977

Informations du Cercle Socio Culturel de Bousval.

Plan de Secteur.

Les séances de signatures ont eu lieu le 12 mars dernier et ont mis fin à l'enquête publique du plan de secteur organisé par notre Cercle. Un dossier des réclamations et observations ayant été composé, il sera à présent remis au Gouverneur de la Province du Brabant.

Grand Concours "QUALITE VILLAGE".

Dès ce mois -ci le feu vert est donné pour cet important concours. Chaque école de Bousval fait une enquête, l'une a pour objectif la recherche de la signification des noms des Bousvaliens, l'autre s'intéressera au problème des navettes que les Bousvaliens doivent accomplir chaque jour pour leur travail ou pour les études et loisirs.

" Ce concours a pour but d'inciter les communautés rurales à protéger les valeurs spécifiques des villages et d'en assurer l'épanouissement, à conserver à l'habitat ses caractéristiques propres et éventuellement à l'améliorer, à donner aux relations humaines en milieu rural des dimensions nouvelles.

Notons que le concours se déroulera en deux phases; la première sera la préparation et la présentation d'un dossier exposant la situation du village : les bâtiments, les gens et la vie sociale, les alentours.

La seconde phase portera sur la réalisation des projets et sera donc ouverte aux dix villages lauréats de la première phase. A l'issue du concours, les deux meilleures réalisations seront honorées d'un prix de 250.000,-F "

(d'après un article de la
LIBRE BELGIQUE du 20-8-76)

Après l'enquête du Plan de Secteur chacun d'entre nous se sentira plus proche de toutes les particularités de notre village, les habitants, les lieux dits, les noms, les sites les activités, les richesses naturelles, la beauté et même la laideur. Nous voulons ainsi faire prendre conscience de la valeur de notre qualité de vie.

Seigneurâes et châteaux.

..... Jean-Alexandre Vanden Broecke, par achat (r. du même jour):

Le fils unique d'Isabelle, soeur du précédent, et, de messire François Goubeau, seigneur de Triest, receveur général des domaines au quartier d'Anvers, pour une moitié, et les enfants d'un autre mariage d'Isabelle, pour l'autre moitié (r. du 9 novembre 1650)

Messire Jean-François Goubeau, seigneur de Bevere, Triest etc.. (r. du 19 février 1675)

Les enfants du précédent (r. du 25 novembre 1683)

Pierre Cupis de Camargo, seigneur de la Baillerie, colonel de régiment d'infanterie réformé, et sa femme Isabelle Marguerite DE Man, par achat, moyennant 14.000 florins de change, à Maximilien Gerardi, premier secrétaire de la ville d'Anvers, exécuteur testamentaire de Jean-François Goubeau précité, et de sa propre fille, Cécile-Catherine Gerardi (R; du 9mars 1695).

Albert Coxie, membre du Conseil d'Etat, président du conseil privé, et dont le maréchal comte de Mérode-Westerloo dit qu'il était : grand ennemi des Bergeyck et des Français, mais aussi ridicule que bon justicier.

Anne-Isabelle de Coxie, fille du président et de Claire-Thérèse Stalins, comtesse douarière de la Tour et Sonnegem (r. du 12 juillet 1710 et du 8 juin 1726).

Philippe-Norbert, comte Vander Stegen, seigneur de Sainte-Waudrue, Wachonen, Ballaer, et sa femme, Anne-Antoinette De Man (r. du 9 novembre 1726) par achat. En 1698, le père de ce gentilhomme était depuis 21 ans drossard de Brabant, fonction que ses descendants occupèrent presque sans interruption jusqu'à la domination française; il était fils d'un trésorier de la ville de Bruxelles, petit-fils d'un président de la chambre des comptes en Brabant, qui lors de la prise de Bois-le-Duc par les Hollandais, avait cessé d'être bourgmestre de cette ville et cherché un refuge dans les Pays-Bas catholiques. Lui-même avait successivement servi en qualité de volontaire, puis de cornette, et ensuite de capitaine de compagnie levée à ses frais et faisant partie du terce d'infanterie wallonne du maître de camp Jean Geys: devenu drossard, il avait augmenté de quinze cavaliers la force du corps placé sous ses ordres. Ces considérations lui valurent le titre de comte (lettres patentes datées de Madrid 30-1-1698), qui ne fut relevé que par son fils, le 28-4-1729.

(à suivre)